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Liebe BTVerinnen, liebe BTVer 

Die Sommerferien stehen vor der Tür und somit für viele Abteilungen eine 

große Pause. Leider hat sich die Situation „Hallenbeschlagnahme“ bisher 

nicht entspannt. Laut Aussage des Schulamtes werden die Hallen zwar 

zügig geräumt, doch durch die notwendige Renovierung der 

beschlagnahmten Hallen ist von einem regulären Trainingsbetrieb nicht vor 

Oktober zu rechnen. Wir bedanken uns nochmals bei den Abteilungen die 

durch die Beschlagnahme der Hallen ihre Trainingszeit zur Verfügung 

gestellt haben bzw. sich die Trainingszeit teilen. 

Im März fand unsere JHV statt, die mit 76 Stimmberechtigten gut besucht 

war. Die vom Vorstand vorbereite Satzungsänderung bezüglich der 

wählenden Ämter wurde von den Anwesenden einstimmig angenommen. 

So erfolgten die anstehenden Wahlen nach der neuen Wahlordnung. Neu 

im Vorstand bzw. Arbeitsausschuss können wir folgende Mitglieder 

begrüßen: 

Handballobmann    > Franziska Decker 

Kinder- und Jugendturnwartin > Liane Rülicke 

Handballwart    > Arne Fellermann 

Volleyballwart    > Tobias Lattke 

Kegelwart     > Wolfgang Link 

Tenniswart     > Peter Vetterlein 

Wir gratulieren euch zur Wahl und freuen uns auf gute Zusammenarbeit. 

Die Reduzierung der zu wählenden Ämter wurde im Vorfeld im 

Arbeitsausschuss besprochen und hat das Ziel, nicht mehr Ämter wählen 

zu lassen als notwendig und somit eine schlanke Organisationsstruktur zu 

schaffen. 
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Alle Vorturner, Übungsleiter, Trainer, aber auch interessierte Mitglieder 

vom BTV können natürlich weiterhin an den Arbeitsausschusssitzungen 

teilnehmen und sind herzlich willkommen. Hierzu muss Mann/Frau nicht 

auf der JHV von den Mitgliedern gewählt sein. Für eine persönliche 

Aussprache bzw. Klärung von Fragen zur geänderten stehen wir gern zur 

Verfügung. 

Im Handballbereich haben sich ebenfalls personelle Änderungen ergeben. 

Die 1. Frauenmannschaft hat einen neuen Trainer verpflichtet, da Jan für 

unbestimmte Zeit die Welt bereisen möchte. Und eine neue 

2.Männermannschaft geht mit neuem Trainer an den Start, d.h. wir haben 4 

Mannschaften gemeldet. Näheres findet Ihr im Bericht der Handballer im 

NB. 

Hinweisen möchten wir auf unseren Brunch am 01.10.2016. Das Motto 

diesmal  „EUROPA“. Ein Europa-Outfit ist nicht erforderlich, aber  

Mann/Frau soll man ja nicht aufhalten. Wir rechnen mit großer Beteiligung  

„ALLER“  Abteilungen. Eine Einladung findet ihr in diesem Heft.   

Wir wünschen allen Mitgliedern und ihren Familien schöne Sommerferien 

und gute Erholung. 

Thilo Jurisch     Angelika Link 

1. Vorsitzender           2. Vorsitzende 
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Der Berliner Turner-Verein von 1850 

trauert um sein langjähriges Mitglied 

 

Hannelore Sarwas 

 

04.03.1932 - 07.05.2016 

 

 

Hannelore war seit dem 13.10.1952 Mitglied in unserem 

Verein und hat sich auch ehrenamtlich engagiert. 

Mit ihrem Herbert war sie 63 Jahre verheiratet und wurde 

Mutter von 4 Kindern, die alle beim Kleinkinderturnen 

erste Erfahrungen mit Leibesübungen sammelten. 

 

So war es folgerichtig, dass Hannelore ab 1960 zunächst als 

Stellvertreterin und ab 1962 – 1970 als Leiterin die 

Verantwortung für das Kleinkinderturnen übernahm. 

 

1968 wurde sie als Frauenturnwartin gewählt und hatte 

wesentlichen Anteil daran, dass sich diese Abteilung zu 

einer tragenden Säule in unserem Verein entwickelte. 

Im Jahre 1970 übernahm sie zudem das Amt der 

Frauenwartin und war damit Mitglied im Vorstand des 

Vereins. Alle diese Aufgaben führte sie mit großem 

Engagement aus. 

 

1976 musste sie aus gesundheitlichen Gründen die 

ehrenamtlichen Funktionen aufgeben. Sie nahm aber 

weiterhin an der Entwicklung des Turnbetriebes an der 

Seite ihres Mannes regen Anteil. 

 

In den letzten Jahren mit ihrem Herbert hat sie mit großer 

Aufopferung für seine Pflege gesorgt und dabei ihre eigene 

Gesundheit hintangestellt. 

 

Wir werden Hannelore immer gern in Erinnerung behalten. 

 

 

Der Vorstand 

 



4 
 

 
Einladung 

 
zur Vorstands- und Arbeitsausschusssitzung 

 
 

Donnerstag, 08. September 2016   18.30 Uhr 
in unseren Vereinsräumen 

 
 

Tagesordnung  
 

1.    Begrüßung  
2.    Zurückliegendes  
3.    Termine  
4.     Verschiedenes  

 

 

Der Vorstand 
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Einladung 

 
zur Vorstands- und Arbeitsausschusssitzung 

 
 

Donnerstag, 10. November 2016   18.30 Uhr 
in unseren Vereinsräumen 

 
 

Tagesordnung  
 

1.    Begrüßung  
2.    Zurückliegendes  
3.    Termine  
4.     Verschiedenes  

 

 

Der Vorstand 
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B R U N C H 
 Samstag,  01. Oktober 2016   ab 11.00 Uhr 
 

Diesmal lautet das Motto,  passend zur Fußball  EM,    “EUROPA“ !!!  

Der Vorstand lädt alle BTVér, Freunde und Gäste recht herzlich ein. 

Vorstands- und Arbeitsausschussmitglieder (incl. Partner), sowie alle 

Mitglieder des BTV´s   haben freien Eintritt. 
                                                  

      Gäste/Freunde zahlen 10,00 Euro Eintritt 
 

Um Anmeldung wird gebeten  (bis 16.09.2016).  Entsprechende Listen 

liegen nach den Sommerferien in den Abteilungen aus. 

Eine Anmeldung ist auch unter geschäftsstelle@btv-1850.de  per Mail 

möglich. 

Der Vorstand freut sich auf eine große Beteiligung. 

 

Thilo Jurisch Angelika Link  

mailto:geschäftsstelle@btv-1850.de
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Bericht Eltern-Kind-Sport 

 

Es nähert sich wieder das Ende eines tollen Jahres Eltern-Kind-Sport mit 

Weihnachtsfeier, Fasching und vielen tollen sportlichen Aktivitäten. Den 

krönenden Abschluss zelebrieren wir am 13.7 ab 16 Uhr in Form unseres 

jährlichen Sommerfestes. Dann werden bei schönem Wetter draußen 

Wettkämpfe um tolle Preise stattfinden. Natürlich wird auch für lecker 

Essen und Getränke gesorgt. Nach den Sommerferien beginnt der Sport 

wieder am 7.September. 

 

Liebe Grüße, 

Eure Sportfreunde, 

Waltraud und Christian 

 

 

Hallo Kinder 

Nun neigt sich das 1. Halbjahr den Sommerferien entgegen. 

Es kommen z.Zt. leider nur 6 – 8 Kinder zum Turnen, das ist sehr schade. 

Wir hoffen dass es nach den Sommerferien wieder etwas voller in der Halle 

wird und wir unseren Spaß zurück bekommen. Bis dahin sehen wir was 

geschieht und was kommt. 

Nochmals die Bitte an ALLE Eltern, meldet euch wenn die Kinder nicht  

zum Turnen kommen. 

 
Elke:  0157/39461608 

Kerstin: 030/ 689 14 899 (AB) 
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So, nun wünschen wir Euch, und Eurer Familie, eine schöne Sommerzeit 

und hoffen  das wir uns am 7.9.2016 zahlreich, gesund  und munter 

wiedersehen. 

 

Letzter Turntag  13.7.2016 

Erster Turntag    7.9.2016 

 

Bis dahin, und schöne Grüße 

Elke, Kerstin und Liane 

 
Das Schwimmen ist weiterhin sehr beliebt, leider macht der 

Nichtschwimmerkurs bis zum 9.9.2016 Ferien. Es wurde aber doch noch 

ein Seepferdchen geschafft.  Herzlichen Glückwunsch an: 

 

- Ela Nur Ay - 

 

So das war es erstmal, wünschen wir Euch, und Eurer Familie, eine 

schöne Ferienzeit und hoffen  das wir uns am 9.9.2016 zahlreich, gesund  

und munter wiedersehen. 

Vielen Dank an die Mamas die uns öfter helfend unterstützen 

Bis dahin, Elke und Kerstin 
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Schwimmen 

Am 15.April haben wir mit den Großen ein Zeitschwimmen veranstaltet.  

Da es vorher angesagt wurde kamen eine Menge Schwimmer nicht, (denn 

Schwimmen nach der Uhr wollen wir nicht) .Die Anderen waren mit Eifer 

dabei und wurden dann mit einer Urkunde und etwas .Nervennahrunq" und 

einem Vereinsabzeichen belohnt Die Urkunden gab es dann am Freitag 

danach. Marcus hatte alles im Griff und es ging recht zügig voran. 

 

Für Interessierte die Namen und Zeiten der Teilnehmer: 

  Brust Freist. Rücken Tauchen 
Arda Alagöz 36,1 32,8 37,1 5m 
Aleyna Kilbey 33,1 35,5     
Acelya Sahin 31,1 31,7     
Beyza Uzum 34,1 32,1 39,0 8m 
Dunya Dahoud 32,8 31,7 46,8 11 m 
Enes Polat 41,0 42,9   7m 
Fatmanur Öztürk 34,3 38,3   11 m 
Hamza Dahoud 38,5 35,2 40,9 12,50 m 
Hamza Karasu 36,1 30,5 41,1 5m 
Hüseyin Altun 38,1 39,4 1:01,0 8m 
Leia Fenske-Rubio 28,8 29,2 37,1 11 m 
Mirac Delihaya 29,8 33,1 41,7 7m 
Ridvan Esjtnez 39,7 43,2 1:01,0 4m 
Sunpur Caphin 40,3 36,1   7m 
Sumru Caphin 40,2 39,0   5m 
Umut Sahin 33,3 35,4 42,3 7m 
Yilmaz Onat 38,2 35,4     
Yagmur Bulgurcu 37,8 43,0     
Alper Alagöz 22,8 22,7 33,0 16 m 
Eray Onat 27,7 24,6 34,7 17 m 
Maxim Bergerun 24,2 23,1 27,3 25 m 
Cecile Jäger 30,3 32,1     
Narin 59,2       

 

Vor oder nach den großen Ferien wollen wir das Ganze wiederholen, dann 

könnt ihr sehen ob ihr besser geworden seid. Bis dahin macht weiter so. 

Ingrid Fineske 
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Halbjahres Schwimmbericht 

 

Der Schwimmbetrieb läuft seinen gewohnten Gang. Das Teilnehmerfeld 

von erfreulichen Schwimmern beläuft sich im Schnitt immer bei 25 Kindern, 

wovon ein harter Kern regelmäßig antreffender Schwimmer von ungefähr 

15 Kindern vorliegt. 

 

Am 06.Mai fand das Osterschwimmen (eine Woche verspätet ©) statt, es 

nahmen 18 Kinder erfolgreich dran teil. Zum Abschluss des Schwimm-

trainings, gab es dann eine Kleinigkeit zum Knabbern für die fleißigen 

Schwimmer. 

 

Im Laufe des Halbjahres wurden auch erfolgreich Schwimmabzeichen in 

Bronze und Silber absolviert. Der Trainerstab versucht durch die Teilung 

der Kinder, in drei Gruppen, welche dann jeweils auf drei Bahnen 

trainieren, anhand ihrer Leistungen besser abrufen zu können. 

 

Es beginnt fast immer mit einer kurzen Aufwärmphase vom klassischen 

Einschwimmen über 2 bis 4 Bahnen. Danach folgen arm- und beinspezielle 

Übungen, welche dann in den unterschiedlichen Schwimmstilen ausgeführt 

werden. Wir versuchen den Kindern, durch die Einbindung von etwas 

spaßigeren Übungen ihnen nicht die Freude und Lust am Schwimmen zu 

nehmen, sondern so etwas Abwechslung reinzubringen, die das 

Schwimmen amüsanter gestalten. Gelegentlich folgt, für die schon etwas 

erfahreneren Schwimmer dann eine Mini - Staffel, welche den Kindern ein 

kleines Wettkampfgefühl geben soll. Danach bekommen die Kinder eine 

Belohnung für die erbrachte Leistung in Form von, Springen vom 1 - Meter 

oder 3- Meter Sprungbrettturm oder wir gehen gemeinsam nach Absprache 

mit dem Schwimmbad in das Wellenbecken. Zum Abschluss erfolgt meist 
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noch ein kleines Ausstrampeln am Beckenrand oder das Training wird 

schon nach dem Besuch des Wellenbeckens für beendet erklärt. 

 

 

Das Jahr ist nun auch schon wieder zur Hälfte rum. Wie so oft beginnt im 

Sommer somit auch für uns die Pause und viele genießen dann, das 

erhoffte schöne warme und sonnige Wetter. Damit verabschieden wir uns 

auch mit freundlichen Grüßen und bedanken uns für die vielen Teilnehmer 

in dem ersten Halbjahr und freuen uns, wenn es mit Beginn der Schule 

auch wieder bei uns losgeht am 09.09.2016. 

 

Die Übungsleiter Wolfgang Adam & Marcus Barfknecht 

 

Sportabzeichen 

Für alle Interessierten, der Sportplatz hat uns wieder.  

Ab Dienstag nach Ostern, waren wir schon für euch da. Wo wart ihr? 

 

Denkt bitte daran pünktlich zu sein, oder vorher anzurufen wenn es etwas 

später wird. Ab 17.30 Uhr ist sonst keiner mehr da. 

 

Wir wollen ja nicht immer nur meckern. Einige "Fremdlinge" ( nicht BTVer ) 

waren schon da. Aber die Tendenz ist stark fallend. Na es kann ja nur 

besser werden, .oder auch nicht. 

 

Auch während der Sommerferien werden wir auf euch warten. 

 

Gleichzeitig möchten wir daran erinnern, ihr' müsst nicht immer bis 

November warten um euer Sportabzeichen zu machen. 

 

Auf rege Teilnahme freut sich 

Euer Sportabzeichenteam 
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Hurra es ist geschafft,   alle Mühe war doch nicht umsonst: 

Das erste Sportabzeichen ist fertig: 

 

Glückwunsch an Sabine Ulbricht zum Gold 

 

Sommerpause auf dem Sportplatz vom 21.7. – 31.7.2016 

 

 

Altes und Neues aus der Frauenabteilung ! 

Nun ist das erste halbe Jahr schon wieder vorbei.  

Leider kann ich nicht viel über die Geburtstagsfeier, am 09.03., berichten. 

Aber ich habe gehört, es hat alles gut geklappt.  

War wieder eine schöne Feier. 

 

Die Hauptversammlung haben wir auch hinter uns. Ich danke euch für euer 

Vertrauen. Ich darf nun weiter machen und hoffe auf eure Unterstützung.  

Leider sind doch so einige Missverständnisse, im nach hinein, aufgetreten. 

Aber irgendwie müssen wir es hinbekommen.  

Am 03.04.16 fand der Halbmarathon statt. Wie immer waren die BTVer als 

Helfer dabei. Erika hat wie immer alles gut organisiert. 

 

Seit ein paar Wochen sind wir auch wieder in der Turnhalle. Wir fühlen uns 

in der Halle doch wohler. Hoffentlich bleibt es jetzt dabei. Ich danke euch, 

dass ihr so lange, in dem Ersatzraum, durchgehalten habt.  

Am 07.05.16 ist Hannelore Sarwas mit 84 Jahre verstorben. Ich habe 

ihre Abteilung 1977 übernommen. Sie war mir lange vorher ein gutes 

Vorbild. Ihren 84. Geburtstag haben wir, in kleiner Runde, noch 

gefeiert. Auf ihrem letzten Weg haben wir sie begleitet. Hannelore 

wird uns immer in lieber Erinnerung bleiben. 
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Auch beim Velothon (am 19.06.16) standen die BTV, als Helfer, wieder am 

Straßenrand. War wie immer anstrengend, 

aber hat auch Spaß gemacht.       

Nun haben wir bald Ferien. Der letzte Turntag 

am 20.07. findet wieder bei Geli im Garten 

statt. 

Unser 1. Turntag ist am 07.09.16 

Ich wünsche euch und euren Lieben  

schöne und erholsame Ferien 

Eure Gitta 

 

Frauenwartin --- Altes und Neues aus den Abteilungen! 
 
Und was gab es außerdem? Sommertag mit Brunch! 

Man sagte zu mir, komm doch einfach mal mit. Gesagt, getan, schließlich 

ist es höchste Zeit gewesen, aus dem Winterschlaf zu erwachen. Also auf 

am 29. Mai zur Britzer Mühle in den idyllischen Biergarten bei 

sommerlichen Temperaturen mit Windstärken 2 – 3 aus westlicher 

Richtung und Schäfchenwolken am Himmel. Man hatte für uns, immerhin 

16 Frauen und 2 Männer, aus Böckhstraße und Flatow-Halle einen 

wunderschönen durch Hecken abgeteilten Platz unter einem riesigen 

Schirm reserviert. Da konnten wir nach Herzenslust quatschen und die 

reichhaltige Auswahl von Köstlichkeiten genießen. Hier war für jeden etwas 

dabei. Nebenan klapperte schon die Mühle, die einige hinterher noch 

besichtigten und gleich ein frisch gebackenes Brot aus dem Steinofen 

mitnahmen. So etwas geht nur, wenn es einer organisiert. Danke Henriette! 

Alle haben sich wohlgefühlt in der Oase. Für mich war es wie Urlaub und 

das mitten in der Stadt. 

Bernhard Sperling 
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Danksagung 

 

Für die überwältigende Anteilnahme am Heimgang unserer Mutter 

 

Gerda Richter 

 

möchten wir allen Turnkameraden des BTV von 1850,  

besonders der Frauenabteilung sowie dem Vorstand,  

unseren herzlichen Dank aussprechen. 

 

Im Namen der Familie 

 

Monika Hildebrandt 

Michael Reinhold Richter 

 

 

 

 

Vielen Dank für die Glückwünsche zu meinem  

runden Geburtstag. 

Ich habe mich sehr gefreut 

Heidi Rosenberg 

 

 

 

 

 

Handballabteilung 
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Es starteten in der letzten Saison wieder die 3 Herren- und 2 

Frauenmannschaften. Die guten Nachrichten zuerst: Alle Mannschaften 

konnten ihre Ligen halten. 

Bei den Herren der Schöpfung war es ein toller Erfolg der vorletzten 

Saison, dass neben dem Wiederaufstieg der 2. Mannschaft aus der 

Bezirks- in die Stadtliga auch die 3. Mannschaft den Aufstieg in die 

Stadtliga schaffte. So spielten wir nicht nur in der Verbandsliga, sondern 

nun auch mit zwei Mannschaften in der Stadtliga.  

 

Die 1. Mannschaft kam mit einem breiten Kader und einer intensiven 

Vorbereitung in die neue Saison. Ihr Ziel war es, in die obersten Plätze der 

Tabelle zu kommen.  

 

Der Saisonstart zeigte zunächst keine klare Tendenz mit einigen 

gesammelten und doch abgegebenen Punkten in den ersten Spielen. Die 

Hinrunde zeigte ein ausgeglichenes Bild und Punktestand. Dabei standen 

neben routinierten Siegen im Lauf der Saison auch aufreibende 

Arbeitssiege und vermeidbare Niederlagen an. Insgesamt war mit dem 

teilweise erneuerten Kaden von Trainer Harald Fröhlich aber auch gegen 

die Favoriten in der Liga immer wieder Größeres möglich. 

 

Und so hat sich die Erste gut im Mittelfeld der Liga festgesetzt, allerdings 

war doch für einige Wochen Unruhe angesagt, denn zum einen war die 

zweite Hälfte der Liga wahnsinnig dicht und ausgeglichen aufgeteilt, zum 

anderen deutete sich an, dass aus der Oberliga potentiell mehr 

absteigende Mannschaften noch mehr Teams zum Abstieg zwingen 

könnten. Und so war für die 1. Mannschaft das Saisonende geprägt von 

der Sorge um einen potentiellen Abstieg.  
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Mannschaft und Trainer sammelten aber überaus solide schon vor dem 

letzten Saisonspiel die nötigen Punkte und zum Schluss stand der BTV auf 

dem 6. Platz der Verbandsliga. Mit einer tollen Mannschaftsleistung, 

abgeklärtem Spiel, viel Engagement und Spaß am Spiel ist das ein super 

Ergebnis und wir freuen uns auf die nächste Saison. 

 

Die 2. Mannschaft startete nach einem kurzen Ausflug in die Bezirksliga in 

der letzten Saison wieder in der Stadtliga, ihrem Zuhause der letzten Jahre. 

Das Team hatte einen guten Start in die Saison, der erst mit den Spielen 

gegen die Top-Favoriten gebremst wurde. Denn gegen die Mannschaften 

von Z88, Tegel und FES und VfV Spandau war für unser Team nur an 

guten Tag Licht zu sehen. Gegen den Rest der Liga fielen die Spiele aber 

öfter zu Gunsten der BTV aus. Der bunt gemischte und wechselnde Kader 

wurde auch immer wieder von Spielern aus der 1. Mannschaft unterstützt. 

Zum Ende der Saison halfen dann Spieler der 2. Mannschaft bei der 3. 

aus, um ihr Bestehen in der Stadtliga mit zu sichern. Aber bis zum Ende 

machte erfahrene Truppe eine sehr solide Saison und sicherte sich so vor 

HSG Kreuzberg den 5 Platz in der Stadtliga A.  

 

Die 3. Mannschaft startete nach einer tollen vorherigen Saison etwas 

unverhofft ebenfalls in der Stadtliga. Zudem stellte sich diese Staffel als die 

stärkere heraus und so hatte das Team um Thilo Jurisch einen schweren 

Start in die Saison. Der schwere Start war auch bedingt durch 

Personalengpässe bei einigen Spielen. So konnte das Team bis zum Ende 

der Hinrunde nur 3 Siege verbuchen und es bahnte sich ein intensiver 

Kampf um den Klassenerhalt an. Dazu kam noch, das aus der 

Verbandsliga bekannte Phänomen: ein wahnsinnig enges Feld. Die 

Stadtliga B war ebenfalls gezeichnet von einem sehr geringen 

Punkteabstand in der unteren Tabellenhälfte. Unser Team stellte sich 

dieser Herausforderung und nahm in der Rückrunde jeden Kampf 
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geschlossen an. Und so gewannen sie ab Februar 6 von 8 Spielen und 

schob sich zum Schluss sogar auf den 6. Platz der Stadtliga B. Ein toller 

Lauf! 

 

Bei den 1. Frauen startete die Saison mehr als durchwachsen. Mehrere 

Stammspielerinnen fielen zu Saisonbeginn verletzungs.- oder 

schwangerschaftsbedingt aus. Wir freuen uns natürlich über den 

Handballfamilienzuwachs, aber dennoch bedeutete das eine schwere 

Personalumstellung für das ganze Team. Aber nach der Winterpause 

hatten sich die Frauen gefangen, integrierten ihre Neuzugänge tadellos 

und gewannen ein Spiel ums andere. Dabei wurde auch richtig 

ansehnlicher Handball gezeigt. Die Saison endete für die Damen auf einen 

sehr guten 4.Platz. Nächste Saison heißt es dann erst Recht, den Aufstieg 

in die Landesliga nicht aus den Augen zu verlieren! Leider ohne Jan und 

Doro, die die Welt bereisen werden. Aber mit Bulli haben wir einen neuen 

engagierten Trainer gefunden und freuen uns auf die nächste Saison. 

 

Für die 2. Frauen und dem Trainer aus Leidenschaft begann die Saison 

noch schleppender und dazu in einer vollen 12-Staffel. Auch hier gab es 

einige Personalsorgen und das Zusammenspiel fehlte am Anfang der 

Saison. Aber das ein oder andere Spiel gewannen die Damen und viele 

Neuzugänge sammelten jede Menge Erfahrungen und so stand am Ende 

der 9.Platz fest. Darauf wird in der Saison aufgebaut! 

 

Nach einer tollen Entwicklung in dieser Saison haben sich die Handballer 

beschlossen, sich neu aufzustellen. Sie werden eine neue 2. 

Männermannschaft gründen, die sich an der 1. Mannschaft orientieren 

wird. Wir freuen uns auf diese Änderung und die neuen Impulse, die 

daraus in den kommenden Jahren entstehen können. Wir danken auch der 
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jetzigen dritten und zukünftigen 4. Mannschaft, die für diesen Schritt neu in 

der Kreisliga anfangen wird. 

 

Und noch ein neues Ziel gibt es für die nächste Saison: eine BTV 

Nachwuchsabteilung. Nachdem Harald und Peter einige Handballstunden 

mit Hilfe des HVBs an Grundschulen durchgeführt hat, platzt Peters Ball 

AG aus allen Nähten. Jetzt gilt es, darauf aufzubauen und die Arbeit mit 

den Grundschulen um die Flatowhalle herum zu intensivieren. Wir hoffen 

dann, endlich wieder eine Jugendmannschaft in der Saison 2017/18 

melden zu können. 

 

Herzlichst danken wir den Trainern der Mannschaften, Harald, Klaus und 

Thilo, Jan und Ulf. Ganz wichtig für unsere Abteilung war zudem auch die 

Arbeit von Klaus, der bis März als Handballobmann tolle Arbeit für unsere 

Abteilung geleistet hat! Und wir möchten uns auch ganz herzlich für den 

Einsatz von Peter, Harald und Peach für die Jugend bedanken. Zuletzt 

danken wir allen anderen Helfer und Helferinnen die uns die ganze Saison 

unterstützt haben und so für einen reibungslosen organisatorischen 

Saisonverlauf. 

 

Wir sehen uns in der Halle in der Saison 2016/17 

 

 

 

 

Kegelfahrt   vom  17.06. – 19.06.2016 
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Ein lustiges Wochenende erlebte die Kegelabteilung. Im Privatbus ging die 

Fahrt nach Zechlin am See bei Rheinsberg zum Hotel „Guten Morgen“.  

Die Stimmung ließ nicht lange auf sich warten, da jede Menge flüssige 

Medizin gegen Beschwerden jeglicher Art gereicht wurden. Auch für das 

leibliche Wohl war reichlich gesorgt, die Tupperschüsseln wurden einfach 

nicht leer. 

Nach der Zimmerverteilung fand am 

Abend ein Spieleabend statt. Dieses 

wurde von einer Dame riesig bejubelt, 

aber nur weil sie Siegerin wurde.  Wer war 

das wohl war ???  Samstagvormittag   

ging es mit dem Bus nach Rheinsberg. 

Natürlich wurde auch hier jede 

Gelegenheit genutzt, um ein kühles Bier 

zu trinken.  Am Abend fand im Hotel ein 

Tanzabend mit DJ statt. Die Stimmung 

war so gut, das eine sogar bei deutschen 

Liedern mitgrölte (sie mag aber keine 

deutschen Lieder), und eine Andere in 

voller Tanzlaune einen Hechtsprung machen wollte, dabei aber das Ziel 

verpasste und somit auf ihren Allerwertesten landete. 

 

 

Für Sonntagvormittag stand eine Kutschfahrt auf dem Programm.  

Mit Musik, Witzen, Singen und reichlich Flüssigem kam schnell Stimmung 

auf. Die vom Kutscher organisierte Pause (mitten im Wald) mit kleinem 

Imbiss und Karaoke trieb die Stimmung noch weiter an.  

Durch die zahlreichen Witze hörte das Lachen nie auf, lediglich eine Dame 

hatte so ihre Probleme.  

Ob es am Inhalt lag, oder sie die Witze nicht verstanden hat ????   



20 
 

Fazit, es war eine tolle Fahrt, und wir freuen uns schon auf die Fahrt 2017. 

Sollten nun weitere BTVér Lust haben, im nächsten Jahr bei der Kegelfahrt 

dabei zu sein, dann kommt doch einfach zum Kegeln.  

Wir Kegeln alle 4 Wochen im Preußenpark / Kammenzer Damm 34  

ab 16:00 Uhr.  

 

Hier die nächsten Termine:  02.07.  >  30.07.  > 27.08.  >   24.09.  >  

22.10.  > 19.11 > 17.12.     

Euer Kegelwart  Wolfgang 
 

  

http://images.google.de/imgres?imgurl=http://ostsee-gymnasium.de/wp-content/uploads/2013/07/schoeneferien2013-296x300.jpg&imgrefurl=http://ostsee-gymnasium.de/sommerferien-2013/&h=300&w=296&tbnid=u-KFWAKTdQhIIM:&docid=MnppozgLOwhZ2M&hl=de&ei=z1ZxV6msE8HpauvmiqgO&tbm=isch&iact=rc&uact=3&dur=3691&page=3&start=63&ndsp=36&ved=0ahUKEwjpz_PW0sjNAhXBtBoKHWuzAuUQMwjXAShRMFE&gl=de&authuser=0&bih=881&biw=1680
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Der BTV gratuliert 

 

 

Zum Geburtstag 

 

80 Jahre Günter Buchholz 

80 Jahre Klaus Stasch 

75 Jahre Ingrid Fineske 

75 Jahre Gisela Koll 

70 Jahre Brigitta Kremke 

70 Jahre Manfred Philipp 

70 Jahre Hildegard Matull 

65 Jahre Jürgen Berlin 

65 Jahre Paula Marten-Pfaff 

60 Jahre Evelin Bliesner 

55 Jahre Ralf Mattern 

 

 

50 Jahre Andreas Hoffmann     

50 Jahre Frank Seitenbecher  

45 Jahre Thomas Maurer 

45 Jahre Marco Zernikau 

45 Jahre Ronald Barabasch 

40 Jahre Kathrin Buser 

40 Jahre Juliane Hartelt 

40 Jahre Solvejg Peschek/ Zizkat 

35 Jahre Jan Wolfhagen 

35 Jahre Christina Von Riesen 

35 Jahre Tatjana Carle 

30 Jahre Anett Eberhardt 

 
 

Zum Vereinsjubileum 

 

45 Jahre Detlef Uhlendorf  

40 Jahre Eugen Faist 

25 Jahre Karsten Waniorek 

15 Jahre Christian Brumm 

  5 Jahre Andreas Westen 

  5 Jahre Michael Russmann 

  5 Jahre Thorsten Hantel 

  5 Jahre Ercan Güner 

  5 Jahre Tim Escher 

  5 Jahre Carsten Poews 

   

 

  5 Jahre Björn Pilgram 

  5 Jahre Hans-Joachim Paschke 

  5 Jahre Denis Niehusen 

  5 Jahre Steffen Lehmann 

  5 Jahre Alexander Kuba 

  5 Jahre Klaus-Dieter Greif 

  5 Jahre Axel Froitzheim 

  5 Jahre Magnus Erik    

Dalchow/Triebandt 

5 Jahre Ivonne Dalchow/Triebandt 

 

Der BTV gratuliert allen Geburtstagsmitgliedern und 

Jubilaren, und allen die sonst etwas zu feiern haben 

recht herzlich !



 

Termine  Termine   Termine  Termine  Termine  Termine  Termine  
 

 

Juli: 

02.   16:00 Uhr Kegel-Gruppe 

13.   Jahresabschluss EL-KI-Gruppe 

20.   Sommerpause (außer Absprache) 

30.   16:00 Uhr Kegel-Gruppe 

 

21.7.2016 – 31.7.2016  Sommerpause Leichtathletik 

 

August:    

24.   16:00 Uhr Kegel-Gruppe 

 

September: 

07.   19:00 Uhr FrauenTurnen 

07.    1. Turntag Kinderturnen 

08.   18:30 Uhr Sitzung Vorstand / Arbeitsausschuss 

09.   Beginn der „Schwimmsaison Spreewaldbad“ 

27.   16:00 Uhr Kegel-Gruppe 

 
 

Abgabeschluss für das Nachrichtenblatt ist der 

 

16. September 2016 

 

Allen Mitgliedern des BTV und ihren Familien 

eine  

eine schöne Sommerzeit und schöne Ferien  

 

 

  



 

Sommerwind 

(c) Anita Menger 

 

Behaglich sitze ich in diesem Garten, 

genieß den leichten, warmen Sommerwind. 

Freu mich an Blumen, die in vielen Arten 

und bunten Farben hier versammelt sind. 

Belausche Vögel, suche zu entdecken 

zu welchem Tier wohl jener Ruf gehört. 

Die zwei dort scheinen sich verliebt zu necken, 

ein andrer schimpft, ob ihn das so empört? 

Begeistert lass ich meine Blicke schweifen. 

Ich träume einfach nur so vor mich hin, 

versuche nichts Bestimmtes zu begreifen 

und frag auch nicht nach meines Lebens Sinn. 

Will diesmal nur die Möglichkeit ergreifen 

um mich zu freuen – daran, dass ich bin. 

 


